

Epístolas célebres

La reina Victoria de Inglaterra, que en su juventud fué de una belleza arrebatadora, era seguida á donde iba, por una multitud de adoradores, no siempre silenciosos.

Muchos de ellos le arrojaban ramos de flores con ardientes epístolas. La soberana sonreía suavemente ante esas demostraciones de adhesión, sintiéndose sin fuerzas para proceder enérgicamente.

Pero al fin la plaga llegó á su colmo. Una fuerte escolta de policía procedió entonces á obligar á retirarse á todos los individuos que más molestaban á la soberana con su asiduidad.

De varios de ellos se comprobó que eran locos. Entre ellos pléyade de adoradores que se disputaban una mirada de la soberana, hubo entonces de hacerse notar un joven silencioso y pálido, de ademanes de iluminado, que la perseguía siempre á gran distancia y que, un día en día, hacía llegar á sus manos alguna poesía, por lo general bastante hermosa.

Comovida por el talento de ese poeta, la reina ordenó que no se le molestara. En una excursión á Escocia hizo que le fuera presentado, y en pocas palabras le convenció de su locura.

Ese joven era uno de los grandes poetas del siglo XIX. Tennyson, en veces laureado, el cantor inimitable de los afectos suaves y apacibles del corazón humano. En las primavera de su vida, la reina concedió el título de lord al vate que la había cantado en sus más inspiradas composiciones y al platónico talento de sus admiradores.

Más antes de ser asesinado en Suiza, la emperatriz Isabel de Austria, sus acompañantes le hicieron notar la constancia con que seguía sus pasos un individuo de aspecto altamente sospechoso. Ella le confundió con la multitud que siempre la había devorado con una mirada y no quiso que se le aprehendiera. Poco después el anarquista que había jurado su muerte le clavaba una lima en el corazón.

Cuenta Imbert de Saint Amand, que cuando la emperatriz Eugenia de Francia se encontraba en todo el esplendor de su reinado de glorias, en 1852, un suramericano se presentó de repente en las Tuillerías con su esposa y acusando á Napoleón III de haberse robado.

El individuo fué detenido inmediatamente. De de su prisión elevó un memorial al Parlamento afirmando que hacía diez años había contraído matrimonio con la que entonces era Eugenia de Montijo y que Napoleón, para quitarla, lo había mantenido encerrado durante todo ese tiempo en una fortaleza.

Era un infeliz hondurino, hombre que había disipado una regular fortuna en la villa brillante de boulevard y que, con su último franco, había perdido la razón. Se le encerró en una casa de locos, donde murió hace pocos años, no sin haber redactado esta vez una demanda de divorcio contra la pretendida esposa infiel.

Más sobre la niña en San Miguel

Entre padres é hijos

Nuestros lectores recordarán que en la edición de ayer, dimos publicidad á un telegrama de nuestro activo corresponsal de San Miguel, referente á la seriedad que había entre vecinos de aquel lugar.

Vamos á ampliar la narración con los siguientes detalles:

Los reñidores

Estos son vecinos de San Miguel y responden á los nombres de Cruz y Onosimo Navarro, Pío y Victorino Araya.

Antecedentes

Cruz Navarro, padre de Onosimo, había dado muerte á unos cerdos propiedad de Pío Araya; también se trajo cierto día una vaca de este último, para el fondo de Desamparados.

Esto dió lugar á que Araya y su hijo Victorino, se encontraran un poco disgustados con los Navarro y esperasen, el momento de tomar la revancha, por la ofensa que según ellos, habían recibido de los primeros.

El hecho

El viernes á las ocho de la mañana, sucedió la casualidad de que los Navarro, padre é hijo, y los Araya, también padre é hijo, se encontraran frente á frente en el camino que conduce á San Miguel de Desamparados, cuyo encuentro dió lugar á que los cuatro se dirigieran palabras insultantes, las cuales llevaron la cólera á sus ánimos predispuestos ya y haciendo uso de sus respectivas armas blancas, se empeñó en una lucha á machete limpio entre los dos hijos.

El resultado

Después de pelear largo rato, resultaron heridos de la reyerta, Cruz Navarro y su hijo Onosimo. El primero recibió un machetazo en el hombro, y el segundo, en un brazo; machetazos, que produjeron en ambos heridas de mucha gravedad.

Pío Araya y su hijo Victorino salieron con lesiones leves, las que según dictamen médico legal sanarán dentro de 22 días.

Un joven mutilado por una máquina

A consecuencia de falta de precaución

El suceso, por demás triste, que nos ocupa, tuvo lugar en Desamparados, el viernes por la mañana, en la hacienda de don Gaspar Ortuño, donde desde hace algún tiempo como ayudante del encargado de manejar la maquinaria para beneficio del café, trabajaba el joven Francisco Muñoz, de 22 años de edad.

El día dicho, muy temprano, Muñoz en ausencia del maquinista, tuvo que hacer algo en las inmediaciones de una polea, para la cual se aproximó demasiado á ella, pero de tal modo, que la polea, en su movimiento, le agarró del traje, con fuerza y cuando más descuidado estaba Francisco, y atrayéndole le mutiló por completo los brazos y piernas y produciéndole serias contusiones en el tórax las cuales ponen en peligro su existencia.

El hecho fué casual, debido á la poca premeditación y al atolondramiento propio de la juventud. Francisco Muñoz se ve en las puertas de la tumba, de donde la ciencia, según opinión médica, le es casi imposible quitarlo. El joven Muñoz ingresó al Hospital de San Juan de Dios.

De San Juan

El viernes le robaron á don Marcelino Rodríguez CINCUENTA MIL COLONES, en su casa, y el resto en documentos.

Se cree que sea algún casero. El dinero y pagarés estaban guardado en una caja de hierro, de llave; probablemente falsificaron ésta. Informaremos lo que se pueda averiguar en el asunto.

Hace quince días se han secado las acequias, si así pueden llamarse los hilitos de agua que cruzan el barrio.

La única agua que tiene el pueblo es la del pozo.

Esperecemos que las autoridades hagan algo por proveer de agua al pueblo, nada hacemos con estudios y más estudios sino se lleva nada á cabo.

Este pueblo que por su clima y posición topográfica es digno de ser habitado por familias decentes, no progresa debido, en gran parte, á la escasez de agua.

Ojalá se remedie pronto ese mal. San Juan de San José, mayo 3 de 1907.

OFICIAL

Poder Ejecutivo.—Convención para el cambio de giros postales con el Reino Unido de Gran Bretaña.

Policía.—Se concede permiso á don Mariano Rodríguez, médico del pueblo de la Unión, Cartago.

—Se concede permiso para efectuar tres turnos en San Pedro de Puriscal.

—Se establece una plaza de Agente de Policía en la mina Montezuma, Puntarenas y se nombra á D. Ricardo Arguedas con sueldo pagado por la empresa minera.

—Aceptase la renuncia á don Jesús Sáenz Valerín, Agente de Policía de Tucurrique, Cartago.

—Se eleva á principal la Agencia de Policía de Tucurrique, Cartago, se asignan C\$ 50 de sueldo y se nombra agente á don Simón Matarrita.

Matilde Quijano

Con pena hemos sabido que esa buena amiga, que en verdad queremos, nos dejará, irá á radicarse con su apreciable familia en Panamá.

Verdaderamente que sentimos en el alma la partida de Matilde, pues sus innumerables atractivos físicos, intelectuales y morales, la han hecho ser admirada y estimada de todos los que la hemos tratado.

Ofendiendo su modestia y sin pretensiones de ser justicieros, vamos con unas pocas plumadas á trazar su siue-

ts, pero, perdonenos la amiga apreciada, por el pálpito colorido de ella, pues arduo sería para nuestra pluma el poder copiar la obra perfecta.

Nació en esa bella tierra colombiana, en las alturas de Bogotá, y por sus venas corre sangre noble y distinguida.

Los albores de su juventud no radieron en su patria; flor apenas en capullo brotada en los jardines del Magdalena, abandonó su natal penol para abrir sus espaldas á las galas y derramar su delicado perfume en el jardín josefino, a donde ha llegado fragante y bella.

No la consideramos en este país como extranjera, siempre la hemos visto como compatriota, y no por que el cielo de Colombia la cobijara al nacer, dejados de querencia como hermanas, pues sus impresiones juveniles, esas que se guardan en el alma, los apacibles días de la niñez, sus caros afectos y las épocas en que su existencia se ha ido desarrollando, han sido las mismas que nosotros hemos tenido, y las que hemos disfrutado en nuestra patria.

Siempre el talento y la gracia, unidos á la belleza, despertaron profunda simpatía y gran admiración por quien reúne esas dotes, y en Matilde se encuentra esa atrayente trinidad en verdadero derroche, y es por eso que ella goza de unánime simpatía.

Mujeres de ingenio, mujeres espirituales y de alma que sabe sentir, son las mujeres colombianas, y en Matilde, que es de esa tierra, arde la chispa de las hijas del Magdalena; su conversación es flor la elevada su broma es exquisita; todo el fago, de su ser se refleja en sus negros ojos, y constantemente vaga en sus corolinos leídos una encantadora sonrisa, provocada por su siempre entusiasta carácter.

En realidad, con su partida pierde la sociedad josefina una de sus más preciadas galas, sus amigas una sincera compañera y sus admiradores, una amiga que les dejará recuerdos muy gratos.

En estas sencillas líneas, la fiel interpretación de la simpatía y del pesar señales al despedir á Matilde.

Pero la diremos; hasta luego!

EL CIO

Rosquetes atenienses

Quien no crea lo que vamos á relatar, que se acerque á "La Campana" acreditado establecimiento de que es propietario don Trinidad Carvajal quien recibió ayer nada menos que un cajón como de un metro de tamaño, repleto de rosquetes confeccionados en Atenas, y que sólo se diferencian de los que aquí nos proporcionan las tostelerías de fama, en cuanto á tamaño, pues cada uno parece dos, y en cuanto á gusto hay que probarlos para saber á lo que saben.

Por qué se traen de Atenas pudiendo hacerlos aquí? Muy sencilla es la contestación: allá son muy baratos los materiales y además hay una persona muy hábil en la materia.

Estamos de acuerdo?

Espectáculos

para hoy

Misa de tropa á las 8 a. m.
Sorteo de la lotería á las 12 a. m. en el Parque Central.
Concierto por la banda de músicos en el mismo jardín, á las cinco y media a. m.
Gran turno en la Mercad durante todo el día.
Buzayos de foot ball en la sabana á las 9 a. m.
Función de cinematógrafo en el teatro de Variedades; despedida del aparato Pathé.

Revoltito

[Comunicado]

Poco, muy poco, es lo que ocurre aquí, justificada circunstancia para que el corresponsal se meta el índice en la boca como símbolo de biverón y cierre el pico. Los muchos y constantes suscritores de PATRIA nos dicen, señor Dantés ¿qué hace Ud. que no ha dicho nada acerca de la actividad y acierto con que gobierna Laquintas?

¿Cómo es que no se le ha ocurrido dar las siguientes noticias?

Que el amigo Rafael Ulloa aburrido ó desesperanzado abraza la esperanza de casarse con una Esperanza y que parece que después del consorcio se establecerá con un magnífico restau-

rante en el cual habrá suculenta alimentación para bipedos y cuadrúpedos, pues parece que á la europea establecerá pastebres, que unido al restaurante proporcionará nutrición al caballero amante con su cabalgadura.

Otro, ¿Sabe don Edmundo que el Conde de los Lagos (o Nicolás Solano ha resuelto conocer el viejo mundo no para darle un viva salero á una sevillana, sino para estudiar literatura y venir después de algunos años á sorprendernos con sus producciones.

Sánchez.—¿Pero hombre viejo por qué no comes en el periódico que he hecho estudios completos á la macaroni y que estoy dispuesto á aceptar un empleo en una oficina de telégrafo sin hijos siempre que paguen en apartar goid?

Varios.—Diga en PATRIA que el asunto mercado nos tiene preocupados que la botica de Evaristo Fernández es la más recomendable, que el humilde pedagogo y excelente amigo Marliniano Padilla ha hecho gestiones con Chito León para largarse á la tierra de "Arroz y maza" y de la Guardia (Panamá); pues parece que á profesores de segunda enseñanza se les asegura un sueldo en aquella petit republica, de 200 balboas. De sentirse es que el maestro y amigo tenga que abandonar el terruco obligado por doña Circunstancias y don Situación Chonetitis.

Que el doctor Cortés cambia de domicilio poniendo de portmedio el charco para lo cual abandona su carrera de buen facultativo en esta ciudad en donde se le estima y se domicilia en Hamburgo, en donde nos representará en carácter de cónsul, según decreto oficial. Adiós doctor y que le aproveche Lager Bier.

Que el amigo Alejandro Soto dejó su soltería para unirse á una bella señorita que hoy hace de reina del hogar y que Alejandro es tan feliz que ha enviado un aviso á los periódicos que poco más ó menos dice lo siguiente:

"Alejandro Soto, activo y simpático dependiente de Rosich, ofrece gratuitamente consulta sobre la conveniencia de abrir desde las seis de la mañana hasta las 10 p. m., en la cantina de Rosich.

Que la municipalidad es progresista y el Gobernador digno ejecutor, el ornato gana, los desagües reciben ahora una higiénica y verdadera transformación.

Que al instituto de Alajuela se le ha cambiado de nombre, pues ahora hay filado un cartel en una puerta que dice:

"Colegios de Perros".
Que se estableció un gimnasio y una escuela de música, motivo suficiente para que el bibliotecario se duerma por la falta de clientes amigos de la lectura. ¡Qué lástima! Que altos funcionarios públicos se entretienen en el parque, tirando garrotes á los árboles de mango.

Que los fonógrafos están en boga, razón consecuente para que nos den la lata con las canciones de Manuel Vargas y otros.

(Continuará).

EDMUNDO DANTÉS

Grave peligro

Un amigo nuestro, venezolano, que ha pocos días partió de aquí para Colon nos escribe con fecha 25 de abril último lo siguiente, de la cuarentena de aquel puerto.

En el vapor francés "Canada" que zarpó el sábado veinte del corriente de Puerto Limón, con rumbo á Colon, venía una mujer francesa establecida en Panamá—en un ramo bastante inabordable, pues se trata de casa de prostitución—aunque su establecimiento se intitula "Restaurant de Paris"—todas las casas de ese género son restaurantes en Panamá.—Le acompañaba un hombre italiano y dos muchachas de San José llamadas Rafaela Gamboa, de unos quince años de edad y Laura Erquível de veintitrés á veinticuatro años.

Estas muchachas que ignoran la vida jamás han salido de San José, y vienen contratadas por la francesa en cuestión, para trabajar honradamente en el restaurant. Dicha francesa se hospedó en San José en el Hotel Central, y avisó en la República lo siguiente: "Se solicitan dos muchachas para trabajar en un establecimiento de Panamá; ganarán C\$ 30 (treinta colones) mensuales, gastos de viaje, pagos, etc., etc".

La francesa, verdadera artista, pues llena su papel con éxito, aparenta prodigarle á estas dos mujeres, un cuidado

maternal. Como yo conozco esas fleas que viven de la prostitución, estoy convencido que cuando las dos muchachas se encuentren enajenadas en el Restaurant de Paris, sólo les aguarda un trato despoja y autoritario.

Mucho saldrán de cuarentena y seguirán á Panamá.

En cinco días pasados juntos he tenido ocasión de observar y tomar nota de lo ocurrido.

Me he limitado á consolar á las dos fatigas cautivas é informarles del desecho que tienen en avisarle al cónsul de Costa Rica, si verdaderamente vienen á ser víctimas y engañadas por esa corrompida francesa.

Una de las mejores pruebas de la suerte que les espera (y ojalá que me equivoque) es la siguiente: "Según me informaron ellas, cuando salió el aviso en la República", ellas no acordaron á ofrecerse por la razón de que no lo habían visto. La francesa acompañada del ex-propietario del Hotel Central [otro francés] fué á reclutarlas en sus casas [al lado de la capilla del Carmen]. La interesada es pues la francesa y no ellas.

Como he estado preso en cuarentena me ha sido imposible denunciar el hecho al cónsul de Costa Rica. Lo haré á la salida, y creo me atenderá pues su deber es no permitir el tráfico de carne humana importada de Costa Rica. Sólo hablé con el cónsul de Venezuela que vino á verme y le encargué comunicarle al de Costa Rica el asunto.

También he de informarle de la mala pemecha [Rafaela Gamboa] se vino de San José sin avisarle á su familia [probablemente por recomendación de la francesa].

Sin hacernos eco de los temores de nuestro amigo, pues no conocemos á la francesa ni el asunto en cuestión, creemos de nuestro deber dar aviso de lo que ocurre para lo que haya lugar.

Para los efectos de ley.

MIGUEL ANGEL SALAZAR

Cablegramas

Lisboa, 3.—Organizase el gabinete así: Primer ministro y ministro del interior, L. Francisco; Justicia, Abilly; Guerra, Vasconcelos Porto; Marina, Amellas; Relaciones Montero Remayo; Hacienda Carrvallos.

Copenhague, 3.—A consecuencia de rumores circulados, el primer ministro Ohlmsen, publica lo siguiente: El gobierno dinamarqués no ha celebrado ni celebrará tratado secreto con Alemania. La política del gobierno es la neutral y no la alianza.

Hamburgo, 3.—Ha llegado el General Bauding, comandante de Africa Suroeste. Su llegada significa que aquella colonia ha sido pacificada.

Londres, 3.—La universidad de Oxford ha nombrado doctor honorario de ciencias al profesor Alejandro Graham Bell, del instituto Soman de Washington.

Londres, 3.—Lord Cuhon, canceller de la Universidad de Oxford, pide por medio de los diarios, 225,000 libras esterlinas para atender á las necesidades de la Universidad y promover estudios modernos literarios y científicos.

Almanaque de mayo de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El 23 de mayo en Géminis á 12 h 27 m. a. m. Orto ap. á 4 h 33 m. Ocaso ap. á 6 h 14 m. Duración del día 12 h. 36 m. Duración de la noche 11 h. 24 m.

DIA	PLEAMAR h. m.
1. Marte en conjunción con Urano á 4 p. m., Marte 09 46S.	5 21 a. m.
2. Urano en conjunción con Luna á 0 h. 14 p. m., Urano 10 55' S. Marte en Venus 0 grados 38' N.	9 56
3. Mercurio en gran inclinación helio S. á 5 p. m. L. en Sagitario á 10 a. m.	6 8
4. Cuarto menguante á 3 h. 16 m. p. m.	8 5
5. Domingo	9 23
6. Rogaciones	10 45
7. Rogaciones Saturno en conjunción con la Luna á 3 p. m. Saturno á 10 25' N.	6 6
8. Rogaciones	0 55 p. m.
9. La Ascension de N. S. J. C. Equilibrio en Pleides. Venus en conjunción con la Luna á 3 a. m., Venus 30 25' N.	1 41
10. Mercurio en conjunción con Luna á 6 p. m., Mercurio 50 20' N.	2 19
11.	2 52
12. Domingo. Nuestra Señora de los Desamparados. Luna nueva á 3 h. 22 m. a. m.	3 25

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C 18

La Norma

Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón—Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad.

Tiendas de Novedades de Miguel Turull

El Siglo

CRONICA

La Tempestad. Ese reputado establecimiento de Armijs y Co. acaba de recibir azotar de la mejor calidad, y tiene además para satisfacer el gusto más exigente, toda clase de mercaderías.

Los que viajan. Don Roberto A. Craspi llegó de Las Minas. De Pastareñas llegaron don Marcelino Pacheco, don Sergio Alvarado y su hermano.

Para el estómago. está recomendado el excelente vino de Maraño legitimo, que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento "LA BICICLETA" que queda situado frente al café de doña Urbana. PRECIOS: por botella un colón; por docena 10 colones. Prohíba el sabroso vino que recomendamos.

Personalia. En esta redacción, tuvimos el gusto de saludar á nuestros estimados amigos don Saúl R. Cordero, Director de la Escuela de Varones de Sarchi Norte y al viejo republicano y bien querido amigo don Ismael García, quienes vinieron á esta capital, el primero á rendir el examen final previo al certificado de aptitud para el magisterio, y el segundo, para negocios de su profesión. A ambos amigos les saludamos con el afecto con que los distinguimos y les deseamos grata permanencia en esta capital.

Rhum Quina, del Dr. German. Agradable licor y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española á un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Defunciones Día 4.—Sara Castro de Araya, 65 años, distrito del Carmen. Juana Umaña 75 años, distrito del Carmen. Rafael Vargas, 62 años, Pava. Ada Socorro Barrautes, 8 años 5 meses 21 días, Hospital. Inés Rodríguez de Quesada 40 años, Mata Redonda.

Digestivo mejarieta Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastrointestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado su nombre.

Poder. Don Ramón Royo concedió poder generalísimo á don José Palacios. **Correo.** Mañana se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

El prolongado verano ocasiona grandes y significativas pérdidas á la industria pecuaria.

Tenemos informes que en Tres Ríos, han muerto últimamente muchas reses por falta de pastos y que todo ello se debe á la tala de bosques tan combatida desde hace tiempo por personas entendidas en agricultura.

Religiosos. En la Iglesia de la Merced se celebraron ayer funciones religiosas en honor de Santa Mónica, patrona de las madres católicas.

Todas ó su mayoría de ese barrio asistieron al templo.

Otra vez. El público desea oír nuevamente la bonita pieza "Una noche alegre" que tanto gustó cuando se puso en ejecución.

Si don Alfredo consiente le anticpamos las gracias. **Presos** Antier fueron traídos de Río Segundo otros italianos al parecer también monederos falsos y complicados en la última falsificación.

Encuéstranse estos en la cárcel á la orden del Juez de lo Contencioso.

For la mujer. Si es cierto lo que nos informa, creemos que debe remediarse el mal. Se trata de las señoritas que trabajan en la Imprenta Nacional, á quienes según nuestro informante, las ponen á trabajar en una prensa de pie, cuyo manejo es pesado y correspondiente más á los hombres. Suponemos que las mujeres son dignas de alguna consideración, por eso se las deba tratar mejor.

Desdique á las señoritas tipógrafas el trabajo de caja, que para el de prensa, hay hombres que lo pueden hacer.

Incendio. Ayer se dió fuego intencionalmente á los patrones de don Jesús Coto, sitos en Chile de Perón.

Al comenzar la quema, no presentó peligro de que pudiera llegar hasta las casas vecinas, pero más tarde, con ayuda del viento y de la yerba seca por completo, las llamas se extendieron considerablemente hacia la población.

El barrio dicho se alarmó particularmente en gran número llegaron al lugar del suceso y un piquete de policías de la Segunda Sección, con prontitud encomiástica hizo lo que el fuego tomaba incremento.

Vimos al Comandante de esa Sección don Juan Campos, observando de cerca

el manejo de sus subalternos, en el momento preciso.

No hubo daños de consideración. Siempre Lepanto. A las 6 a. m. de antier se egarraron á flázos Epifanio Torres y Antolín López resultando ambos con la carne dividida en varias partes.

Fueron capturados los dos, y están á la sombra.

Hay que fijarse y remediar. Lepanto es constantemente teatro de hechos de igual naturaleza. Sobre allí el licor ó fatran autoridades, ó ambas cosas á la vez.

Va de mejoría. Hoy ha pasado nuestra amigo don F. de P. Amador bastante mejorado en cuanto á la fiebre tifoidal, sólo ha tenido medio grado; pero e cerebro siempre desorganizado. Esperamos que mejore por completo. —De "El Pacífico"

Imprudencia. Por una broma de esas que tienen más de imprudencia, casi lamentamos ayer la pérdida de uno de nuestros templos, el de la Merced, que aún encuéstrase en construcción.

La pesada bromita, consistió en que un cierto chusco, arrojara una colilla de cigarro, sobre un poco de pólvora elaborada, que lista se tenía afuera, para festejar el día de hoy.

La consecuencia de la chinga encendida al juntarse con la pólvora, lo mismo que el daño que pudo ello atravesar y la alarma en los vecinos, ya pueden nuestros lectores figurárselos.

¡Felizmente no pasó de alarma y el humo subsiguiente.

Los robos. Los robos de dinero y de animales, están á la orden del día.

En la mañana de ayer, se encontraron en poder de Emeterio Fallas y José Calderón cinco cuadrupedos que no eran suyos y que fueron reclamados por quien se decía legítimo dueño, Justo Jiménez Montero.

Ignoramos si Fallas y Calderón, hayan sido autores del abigeato; pero el hecho de poseer lo ajeno los condena y se les detiene como indiciados.

Postal. A Ambaro Alvarado. Cuántos años cumples hoy? Poco importa saberlo; es tu alma como la del niño, pura, tranquila, está siempre cual la cristalina fuente; puesta para bien como solicita para consolar al triste, vive ella en constante primavera y los rigores del invierno de la vida puede tu cabello blanquear, pero nunca tu alma sentirá su influjo. —HEGUS

Para los efectos de la ley
HECTOR GUEVARA S.

ANUNCIOS DEL DIA

S. Millet Alvarado

Con 10 años de práctica en ésta profesión Realiza toda clase de instrumentos de Óptica e Ingeniería, como niveles Tránsitos y Aneroides dejándolos listos para operar.

Para informes el Profesor Boletti en el Liceo de Costa Rica, en el Observatorio y La Sección de Obras Publicas.

Se vende

Un derecho de denuncia constante de treinta caballerías, denunciables en los baldíos de la República. Para pormenores entenderse con Pedro Bonnell en San José.

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cañería y que no suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

¡Cuartos!

Anunciados, en condiciones higiénicas y con servicio interior, se alquilan en la Casa de Pensionistas que está á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

Vendo

Los muebles de mi casa de habitación.

H. POLLINI
10 veces

Bonito negocio

Se vende la grande y bien situada propiedad de los hermanos Roig; tiene 50 varas frente á la Avenida Central, 75 varas frente al parque nuevo del Hospital, y 100 varas en la Calle 10.

Para precio y condiciones entenderse con don Cipriano Herrero en la tienda de Herrero Hermanos.—8 veces.

AVISO Durante mi ausencia del país quedará encargado de mis negocios con poder generalísimo el Lic. don Marciano Acosta, quien despachará en mi brufete.

RAMÓN ZELAYA.
Abril de 1907. 8 v.

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA
Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 á 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares, que necesitan asistir á las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales.
Cartago, Abril 4 de 1907. 1 m.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagarés. Rotulación y circulación de tarjetas.

Juan Bautista Fonseca G.
Pasante de Abogado
y-Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández
Calle 1a. Sur No. 70

"Al Siglo Nuevo"
Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas

de todas elases,
Capas y zapatos de

hule á precios muy
baratos y gran

surtido de
casimires ingleses
A. Herrero & Co.

COMPRO

una casa pequeña en un punto céntrico, cuya valor no exceda de cinco mil colones [C. 5.000]. Pago al contado blosa.
Dirigirse por correo á Zoraida, apartado 514.

Doctor F. E. Fonseca
Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 á 11 a. m. de 1 á 5 p. m.
Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS
N.º 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

José Vicente Peralta
TINTORERIA
Carlos Peralta padre
En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.
Al Sur del Colegio de Señoritas. 1 m.

Pedro Pérez Zeledón
ABOGADO
Avenida Central, Este, número 260
San José

Miguel Armijo & Ca.
La Tempestad
Constantemente recibe sal que vende á bajo precio,

Aviso importante
Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., etc. á precios que no admiten competencia.
Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11 Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

MAURO FERNANDEZ
MEDICO Y CIRUJANO
Horas de consulta: de 9 a. m. á 10½ a. m.
y de 12 á 2 p. m.

VINO DE ZARZAPARRILLA
AL YODURO DE POTASA
del Dr. FRANC
Un excelente y poderoso
DEPURATIVO DE LA SANGRE
útil en las Enfermedades de la Piel, como
Eczema, Bubas, Diviesos, Ronchas, Sarpullido,
Abscesos, Herpes, Manchas,
y otras muchas enfermedades cuyo origen reconoce por causa la impureza de la sangre.
Es de un valor inestimable en la Escrófula y Reumatismo Crónico. Restaura las fuerzas y tonifica el Sistema cuando debilitado por la enfermedad.
De venta en la BOTICA FRANCESA.

VINO DE PEPSINA CRISTAL
Preparado en la BOTICA FRANCESA
Remedio seguro y eficaz para la Dispepsia, Falta de Apetito, Acedias, Digestiones Lentas y Dificiles, etc.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BEER BLANCA
Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazonada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Negro y Benavides

LA UNIÓN HACE LA FUERZA
HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, se abrió una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel con.

El servicio y el precio es el tema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Adm. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIALBA

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI ■ En el Mercado
contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso jardín donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, tanto a precios módicos.

BOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO
Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenes—1m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga práctica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex-director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10. Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo. Avenida Central, frente a la Eureka.—José, Costa Rica.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José, marzo 12—1m

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45
RAFAEL KOJAS AL ARO

LA CONSTANCIA
FABRICA DE SIROPES
Rompepe, Siropes de Curacao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sida Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.
Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

El Rey de los dentrificos

El efecto es el Dental (lo mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrifico sberamente enérgico y del más agradable Perfume. Crevio con firme a los trabajos de Pasteur, destruye todos los microbios de la boca, impidiendo ó curando a cargo de los dientes y las enfermedades de la garganta. Es un dentrifico comun ca a los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dándole en la boca delicosa y resistente frescura. Aplicado con un poco de alcohol, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabosos que sean. Hágase el Dental de venta en los botones de relojería ó perfumería. Depósito gen. en: Ossa y Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D saratecen por dolor as que sean, en uno en un minutos, con solo tomar 3 ó 4. J. eris, de 1891, de trementina de G. etras. Precauciones por un procedimiento es, cial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cúidese de exigir el frasco en la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Librería de Iglesias Hnos.

¡Acaba de salir!

COSTA RICA

POB

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte a cualquier punto de la República.

Precio..... Cj. 3 00

Los mismos autores.

CUBA..... Cj. 2 50

LA ERMITA (nove a por José Segarra) Cj. 1 50

VOCACIÓN (idem) Cj. 1 50

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrije las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Troscos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolor de garganta, tonsilitis, bronquitis, etc., etc.; tabletas de aifozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adnefina al por, roo, usado como emostático es lo más enérgico que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tecedor, á treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LA BARCELONA

Antonio Montcalegre

Gran establecimiento de starotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cahil. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionista, atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que precedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica á precios bajísimos, ¡No dejarse engañar!

Exíjase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: Únicos importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.

Pídanse cigarrillos legítimos á La Alhambra y ¡alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA

Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fabrica de mojar café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

Guerra entre hnos.

Y POR QUÉ? Inevitable! pero el motivo es el siguiente: cerca de la calle del comercio, en la capital, se compra ó alquila una casa por la suma de 50 á 75 colones mensuales y se ocupará por largo tiempo

Se necesita un boticario que preste sus servicios en Santo Domingo de San Mateo; también un empleado de pulpería.

Se vende á precio de robo: un billar de cuatro troneras; se encuentra en Santo Domingo de San Mateo. Recordamos á los agricultores que ha llovido en sus terrenos que vendamos la semilla de zacate de guinea; que 20 años de cosecharla y sembrarla siempre con éxito nos recomendamos: damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Jesús y Ernesto Valverde Soto.

VINO DE PEPSINA CRISTAL

Preparado en la BOTICA FRANCESA

Remedio seguro y eficaz para la Dispepsia, Falta de Apetito, Acidias, Digestiones Lentas y Difíciles, etc.